

2019年3月10日

第1191号

編集発行  
日本共産党藤島支部

生活相談所  
加藤鉱一(宝徳)  
TEL 0235-64-3941  
携帯 090-8929-4221  
HPは「藤島 加藤鉱一」と検索で入力を。

お買い上げにカシパをお  
願いします。民報を  
配布する者にご連絡下さい  
(月200円程度)  
3月 7人 5,660円  
2月 42人 23,479円

## 「地域らしさを売る時代」 小谷あゆみさんがJA庄内たがわ総代研修会で講演



日本農業新聞のコラム「今よみ」に連載している農業ジャーナリストの小谷あゆみさん(フリーアナウンサー)が2月28日、JA庄内

たがわ総代研修会(新余目支所)で講演しました。

テーマは「日本の農村の宝とほく地域らしさを売る時代」と題し、元気いっぱいの話に会場の組合員は圧倒されました。

農の価値は、規模や量や生産性、価格など物質ではなく、「心を満たすこと」。

農の多面的な価値は知性や文化、健康にあり、モノを売るより感動(体験)を売りましょう。

食で満たしたいのはお腹ではなく心。満腹より満足感です。

これまで



春近

城貞(藤の花)

謾まん萼おつ小朵挿冬華  
尽日温攸閑喫茶  
漸漸消寒微暖氣  
待春苑樹両三花

謾りに小朵を挿りて冬華を挿す  
尽日温き攸閑に茶を喫す  
漸漸消寒して微暖の氣  
春を待つ苑樹両三花

春近

謾りに小朵を挿りて冬華を挿す  
尽日温き攸閑に茶を喫す  
漸漸消寒して微暖の氣  
春を待つ苑樹両三花

雪解けがはじまり春が近くなつたある日、気ままに小さな枝(梅)を取つて花瓶に挿して一日中暖かい部屋でお茶を飲んでいる。

次第に冬の寒さも和らぎ、それとなく暖かなようすがしてきた。春を待つている庭の木に二つ三つ蕾のふくらんだ枝がみえる。

謾=気ままに。小朵=小さな枝。冬華=冬の花。尽日=一日中。朝から晩まで。攸=所。閑=しずか。のんびり。のどか。漸漸=しだいに。微=かすか。目にみえない。それとなく。氣=おもむき。ようす。苑樹=庭木。両=二つ。

## 庄内地方の風文化(続)

鈴木 隆(小中島)



船筆筒金具の隅金具の猪の目紋

昨年3月、私の出版した『庄内地方の風文化』の本がその後もなくして「日本経済新聞」文化欄に大きく取り上げられたことで、各地の伝統風保存会や風愛好者などから多くの反響があり、風は今でも根強い文化として継承されていることがわかった。

その中で「すみ風」に関して静岡県の小川康雄さんから「すみ風」の鍔形の模様に描かれているハート形をしたものは「猪の目」ではないかとの見解が「日本の風の会会報96号」に寄せられた。

模様に描かれているハート形をしたものは「猪の目」ではないかとの見解が「日本の風の会会報96号」に寄せられた。

私は「すみ風」の絵柄について、徳川幕府による加藤家一族の断絶策の犠牲になつた加藤家を憐れみ、同情を寄せる庄内の民衆また

その根拠として、猪の目模様は猪の目に似ていることからその名がつけられ、刀の锷(かたな)や船筆筒(ふなたんす)の隅金具(かぶと)の鍔形(くわい)にも用いられる(太陽別冊『和家具』)ことから、「すみ風」の鍔形にも装飾的に用いたものと考えられるとしている。

この猪の目について調べてみると、庄内でこの唐草に配されている紋様が小川さんが指摘する猪の目と考えると、清正(ひき)龜(かめ)の知恵者が広く知られた庄内金工の猪の目紋を用いることで、清正への思いを風に託したものと考えられる。

